
 

Bericht der Abteilungsleitung über den Zeitraum von Mai 2024 bis April 2025 

Der Abteilungsbericht von Mai 2024 bis April 2025 ist wieder in die verschiedenen Bereiche und Projekte 
aufgeteilt. 
  
Im Minibereich sind wir in die Saison 2024/2025 mit dem in der Vorsaison neu eingeführten 
Altersklassenkonstrukt in der U8 und U10 weiter gegangen. Aktuell sind wir mit 4 Teams in der U8 – zwei im 
Bezirksspielbetrieb und zwei im Grundschulligabetrieb-, 4 Teams in der U10 und 5 Teams in der U12 am Start. 
Aktuell ist noch die Saison am Laufen bzw. bis zur Sitzung abgesehen von GSL und U8 Saison gespielt. 
In der U12 hatten wir bereits ein Turnier im Winter und es ist noch eines für den Sommer in Planung, um den 
ambitionierten Jungs noch eine weitere Spielplattform zu bieten. 
Der Zulauf im Minibereich ist nach wie vor gut, sodass wir nur noch begrenzt Kinder aufnehmen können und 
mit Warteliste arbeiten.  
Im Minibereich fanden außerdem in den Sommer- und Herbstferien wieder die Fisch Halbmair-Mini-Camps in 
2024 statt und in 2025 das Ostercamp in der neuen Altersklassenstruktur U8-U10. Die Camps sind von den 
Teilnehmerzahlen her wieder voll ausgelastet. Geplant sind noch die Camps in den Sommer- und Herbstferien, 
soweit ist auch alles schon ausgeschrieben über die Website. 

Die vergangene DURCHSTARTEN mit Basketball-Saison war geprägt von einigen Herausforderungen, die wir 
letztlich erfolgreich meistern konnten. So stellten die Verlängerung der Kooperationsverträge inklusive einer 
dreifachen Erhöhung des Kooperationsbeitrages, die Koordination mehrerer Hallenwechsel aufgrund von 
Renovierungen, sowie die Einarbeitung einiger neuer Übungsleiter:innen große Aufgaben dar.  
Ein Blick in die Zukunft stimmt uns jedoch sehr positiv: Die Einführung von Merchandising-T-Shirts soll nicht nur 
die Strahlkraft des Projekts erhöhen, sondern auch eine neue Einnahmequelle schaffen. Zudem möchten wir 
weitere Kooperationsschulen und Übungsleiter:innen gewinnen, um unser Angebot weiter auszubauen und 
somit auch mehr Vereinsmitglieder zu akquirieren. Außerdem wird die geplante Einführung eines vereinfachten 
Online-Mitgliedsantrags auch für das Zusatzangebot DmB die bis dato umständliche Mitgliederverwaltung 
deutlich erleichtern. Die Basis für die kommenden Jahre des Projekts ist somit gelegt und bietet viele 
Möglichkeiten, darauf aufzubauen. Die Gespräche für das kommende Schuljahr mit den bestehenden und 
potenziellen neuen Schulen laufen gerade an. Wohingegen die Grundschulligasaison noch im vollen Gange ist 
und die Abschlussturniere als krönender Abschluss ebenfalls noch folgen. Die Termine sind auf der Website zu 
finden: https://www.durchstartenmitbasketball.de/termine  
Im Bereich der Grundschulen waren bzw. sind wir im Schuljahr 2024/25 auch erstmalig in der 
Ganztagsträgerschaft der Sprach- und Lernklassen an der Gretel-Bergmann-Schule aktiv.  

Weiter geht’s mit dem weiblichen Jugend- und Seniorenbereich (U14 bis Damen1), in denen sich im 
vergangenen Jahr auch einiges bewegt hat.  

Neben den fünf Jugendteams mit über sechzig Mädels und zwei Seniorenteams, die sowohl in der Jugend wie 
im Seniorenbereich vertreten waren, spielen wir aktuell auch unsere dritte Saison in der WNBL. Mit 
Unterstützung unserer beiden Sponsoren Sanitär Heinze (Hauptsponsor WNBL) und KFO-Lauf (Sponsor WNBL) 
sind wir nach wie vor auf dem Weg der Professionalisierung im weiblichen Breiten- und Leistungssportbereich. 
In dem Zuge wurde Felician Müller nach dem dualen Studium als Mitarbeiter im weiblichen Bereich 
übernommen und Philipp Finsterer ist weiterhin in der Leitung des weiblichen Bereichs und gleichzeitig als 
Head Coach der WNBL eingesetzt.  
Neu hinzugekommen sind neben den WNBL Turnieren noch Camps rein für die Mädchen im Leistungs- und im 
Breitensportbereich. 
Mit dem Meistertitel in der Bayernliga Damen Nord stehen wir nun in der kommenden Saison in der 
Regionalliga auf dem Feld. Dies ist für die Weiterentwicklung unserer Leistungssportschiene enorm wichtig. . 
Die U14 und die U16 haben sich wieder bis zu den Bayerischen Meisterschaften gespielt und so nochmal 
Spielpraxis auf hohem Niveau sammeln können. 
Außerdem waren wieder zahlreiche unserer Spielerinnen bei den Lehrgängen des Bezirks und Verbandes und 
haben viel mitnehmen können. 
Die WNBL wurde 2024 zur Tat des Jahres durch das Team Nürnberg ausgezeichnet und steht damit auch 
weiterhin im Förderkader. 

https://www.durchstartenmitbasketball.de/termine


 
Der Gegenaustausch im Skopje Austausch steht nun nach dem er 2024 ins Wasser fallen musste für diesen 
Sommer an. Die Vorbereitungen laufen bereits, federführend ist hier Michi Hertlein involviert. 

Weiter geht’s mit dem männlichen Jugend- und Seniorenbereich, welcher nach der Fusion von TORNDAOS 
Franken mit dem Falcons e.V. sich vor und auch immer noch in einem Umbruch befindet.  
Dadurch mussten wir eigene Teams für unsere Leistungsspieler stellen. Besonders in der U14 konnten wir dies 
erfolgreich umsetzen, während die U16 vor einigen Schwierigkeiten stand. 

Generell sind wir in den Spielbetrieb in der Saison 2024/2025 mit zehn Jugend und vier Herrenteams 
erfolgreich an den Start gegangen und haben an den Pokalspielen im Seniorenbereich teilgenommen. 
Dabei spielt das Team Herren 1 aktuell die zweite Regionalligasaison (2.Regio). 
Da nun aber leider Herren 1 und Herren 2 absteigen werden bedarf es einer kompletten Umstrukturierung in 
diesem Bereich. Ein Lichtblick ist jedoch, dass wir die U18 bayerische Meisterschaft gespielt und ausgerichtet 
haben. 
Neben den zahlreichen Teams im Spielbetrieb gibt es seit Jahren auch die verschiedensten Freizeitgruppen, 
egal ob um sechs Uhr in der Früh oder um zwanzig Uhr abends, mit dem entsprechenden Einsatz bekommen 
unsere Trainer*innen die Freizeitsportler*innen zu jeder Zeit motiviert. 
 
Auch in dieser Saison haben wir wieder einige neue Coaches im Vereins- und DmB-Betrieb gewinnen können. 
Außerdem sind aus dem Jugendbereich einige Spieler sowie Eltern-Spieler-Tandems in die 
Schiedsrichtausbildung eingestiegen bzw. steigen gerade noch weitere ein. Es ist sehr erfreulich, dass ihr neu in 
unserem großen Team seid. 
Außerdem arbeiten wir auch weiter mit Schulen zwecks Praktika zusammen, um unser Arbeitsfeld im Haupt- 
und Ehrenamt in die potentielle Zielgruppe unserer zukünftigen FSJler und dualen Studenten nach außen zu 
tragen. Spannend ist die Entwicklung zu beobachten, dass unsere Schülerpraktikanten sich anschließend bei 
uns auch weiter engagieren. 
 
Auch im Bereich des hauptamtlichen Personals hat sich in dem Jahr wieder was getan. Zum April 2024 wurde 
Felician Müller in die Festanstellung übernommen. Der auf ein Jahr befristete Vertrag mit Ricardo Cabezas auf 
Minijobbasis wurde wie vor der Saison abgestimmt nicht verlängert. Alle anderen Verträge laufen noch, 
Zum Herbst suchen wir aktuell noch Freiwilligendienstleistende und duale Studenten. Die Stellen sind auf 
unserer Website ausgeschrieben. Interessenten entsprechend gerne an die Abteilungsleitung wenden. 

Im Bereich der Mitgliederentwicklung haben sich die Mitgliederzahlen nun wieder stabilisiert. Entsprechend 
sind wir Anfang des Jahres knapp unter den 1000 Mitgliedern werden diese aber im Jahresverlauf wieder 
erreichen. Mit den Teilnehmerausweisen des Spielbetriebs befinden wir uns nach der DBB Statistik auf Platz 24 
Stand 31.12.2024, wobei wir bei den SSW in Bayern Spitzenreiter sind. 

In allen Bereichen sitzen wir gerade an der finalen Saisonnachbereitung und der Vorbereitung der Saison 
2025/26.  
Auf dem Weg dahin müssen wir aber auch zum 1.1.2026 nochmal die Zusatzbeiträge anheben, da die Ausgaben 
im Bereich der Hallenkosten enorm gestiegen sind und auch in den anderen Bereichen wie Personalkosten, 
Materialkosten usw. Erhöhungen zu vermerken sind. 

Da auch neben dem reinen Sportbetrieb viele Themen angeschoben werden wollen haben Azin und Raphael 
den Abteilungstreff initiiert und konzeptioniert. Dieser wird sich ab Mai immer einmal im Monat treffen, soll 
ein offenes und partizipatives Format für alle sein, die Lust haben sich in und um die Abteilung Basketball mit 
einzubringen. 

Die Sponsoringthematik wurde neu aufgerollt durch Raphael und Ronja, Analysen, Kriterienkatalog usw. 
aufgestellt. Die Präsentationen werden gerade auf Grundlage der Ausarbeitungen gestaltet, sodass dann alles 
vorliegt um wieder aktiv auf Sponsorensuche zu gehen. Wenn jemand relevante Kontakte hat und oder uns an 
seinem Netzwerk teilhaben lassen möchte, dann nehmen wir diese Hilfe gerne an.  
Alle bisherigen Sponsoren haben ihre Verträge verlängert oder noch laufende Verträge und bleiben somit alle 
am Ball. 



 
Grundsätzlich freuen wir uns immer über Zuwachs im Bereich der Sponsoren und Unterstützer sowie genauso 
natürlich auch im Bereich der Coaches, Schiedsrichtenden und ehrenamtlichen Helfenden. 

Ein großer Dank gilt allen Coaches und Schiedsrichter*innen, Helfenden und Mitarbeiter*innen für ihren 
Einsatz im vergangenen Jahr für, in und mit der Basketballabteilung! 

 

Ronja Meine 
Abteilungsleitung Basketball im Post SV Nürnberg 


